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Аператыўна, праўдзіва, трапна.
Тое, што цікава для 
берасцейскай моладзі. 

Мы адкрыты для  
усіх меркаванняў.
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афіцыйны сайт 

партыі 

абароны  

народных  

інтарэсаў

Кампанія“Наша мова” абвяшчае 
творчы конкурс сярод берасцейцаў, 
якія ў паўсядзённасці не гавораць па-
беларуску, але хочуць паспрабаваць.

Конкурснае заданне заключаецца ў тым, каб цэлы 
дзень размаўляць па-беларуску, а пасля апісаць свой 
эксперымент у эсэ.

Да ўдзелу запрашаюцца берасцейцы, якія звычайна 
не размаўляюць на беларускай мове. Гэта дапаможа 
ім папрактыкавацца, лепш зразумець свае адносіны 
з беларускай мовай, пераадолець бар’еры і атрымаць 
новы вопыт.

Творчая справаздача (дзённік) павінна быць 
таксама на беларускай мове. Не трэба саромецца і 
перажываць, нават калі ўзровень мовы ў канкурсанта 
не высокі або пісьменнага вопыту замала. Няхай 
атрымаецца і не без памылак, затое з душой!

Што менавіта пісаць, вырашаюць самі канкурсанты: 
апісанне сваіх дасягненняў за гэты дзень, эмоцый і 
адчуванняў, думак, высноў і меркаванняў. “Як экспе-
рымент паўплываў на мяне? Спадабалася мне ці не? 
Ці паўплывае гэта ў далейшым на маё жыццё?”— пра 
гэта і многае іншае могуць расказаць удзельнікі, 
прычым у любым стылі і жанры, без абмежаванняў 
па аб’ёме.

Журы адбярэ тры лепшыя працы, а пераможцу 
вызначыць анлайн-галасаванне ў суполцы «Наша 
мова» 21-22 красавіка.

Фіналістаў чакаюць прызы:
1 месца: powerbank (партатыўны акумулятар) 

CANYON 10000 mAh;
2 месца: Dual USB Drive 3.0 16 Gb (флэшка можа 

выкарыстоўвацца адначасова і для кампутара і для 
смартфона);

    3 месца: слухаўкі Philips SHE 7000 WT.
“Дзённікі”трэба даслаць да 20 красавіка на эл. 

пошту: info@dzedzich.org.
dzedzich.org

На улицах Бреста можно встретить 
молодых людей на велосипедах 
в фирменных майках «За вело 
Брест» - это велопатруль.

Главная цель работы Велопатруля – информи-
рование жителей Бреста о ПДД для пешеходов и 
велосипедистов, налаживание взаимопонимания 
между всеми участниками движения, мониторинг 
состояния велодорожек. 

Также участники Велопа-
труля вежливо и корректно 
объясняют пешеходам о не-
обходимости передвижения по 
тротуару не занимая велодо-
рожку. Для закрепления полу-
ченной информации раздаются 
листовки с правилами ПДД.

Слово участникам акции:
- В целом брестчане по-

зитивно реагируют на нашу 
работу: многие благодарят, 
говорят, что не знали, о том что 
пешеходам нельзя занимать 
велодорожку. Мы стараемся 
информировать «нарушите-

лей»  очень-очень корректно, ведь самое главное это 
взаимоуважение среди всех участников движения.

Также Велопатруль отмечает, что в Бресте встре-
чаются велосипедисты, которым тоже не помешало 
бы подучить ПДД и обещают провести что-нибудь 
интересное специально для них.

Чтобы стать участником «Велопатруля» нужно за-
полнить анкету: http://goo.gl/forms/E7OP5tMVlx, после 
чего с вами свяжутся координаторы.
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Брестская областная организация 
Партии БНФ 

приглашает вступать в ряды
ПАРТИИ БНФ!

Ты сможешь:
- Получить квалифицированную правовую

помощьвсложныхжизненныхситуациях;
-Пройтикурсыполитическогоигражданско-

гообразованиявБеларусиизаграницей;
-Установитьконтактыснашимипартнерами

встранахЕвропы;
-Найтиновыхтоварищей,единомышленни-

ков,спользойдлясебяидляобществапрово-
дитьдосуг.

СТАНЬ ЧЛЕНОМ ПАРТИИ БНФ, 
чтобы искренне говорить своим 
детям и внукам: “Я сделал всё, что-
бы ваша жизнь была счастливой”!

Как стать членом Партии БНФ?
Звоните: (029) 660-57-41, 222- 58 -22.

ДзеннIкI беларуса

ВНИМАНИЕ, ВЕЛОПАТРуЛЬ!

КОНКуРС: АдЗіН дЗЕНЬ ПА-БЕЛАРуСКу.



камуналка

ЗАЯВА уПРАВы ПАРТыі БНФ
Крызыс кіраваньня жыльлёва-камунальнай гаспа-

даркай Беларусі прывёў да выбуховага росту коштаў 
на паслугі ЖКГ. Цяперашні Урад аказаўся цалкам ня 
здольны да рэфармаваньня эканомікі – і найбольш 
балюча для народу гэта сёньня праяўляецца у галіне 
ЖКГ.

Вынікі  пасяджэньняў з удзелам кіраўніка дзяржавы 
ад 26 студзеня і 16 лютага 2016 году сьведчаць, што 
і ў бліжэйшы час эканамічныя рэформы ў Беларусі 
праводзіцца не будуць. Замест паўнавартаснага рэ-
фармаваньня адміністратыўна-каманднай сыстэмы 
ЖКГ, замест рэструктурызацыі і дэманапалізацыі, 
улады ўзялі курс на імітацыю рэформаў, падмяняючы 
сыстэмныя дзеяньні непразрыстымі “пераразлікамі 
коштаў”, а таксама паказушнымі крымінальнымі 
справамі, заведзенымі валюнтарысцкім чынам па 
ўказцы Лукашэнкі.

Беларускай гаспадарцы не патрэбныя ані 
чарговыя нарады чыноўнікаў з Лукашэн-
кам, ані папулісцкія заявы, ані паказальныя 
крымінальныя справы – ёй жыцьцёва неабход-
ныя рэформы.

Праз адмову ад рэформаў, пакідаючы  надалей 
камандна-адміністрацыйны мэтад кіраваньня 
эканомікай і сацыяльнай сфэрай, захоўваючы 
дзяржаўны манапалізм як у галіне ЖКХ, так і ў іншых 
галінах, кіраўніцтва краіны імкнеца захаваць для сабе 
магчымасьць перакладаньня на плечы грамадзянаў 
усіх недахопаў неэфэктыўнага кіраваньня ды таталь-
най карупцыі. Усё гэта выліваецца ў імклівы рост 
коштаў на тавары, прадукты харчаваньня, паслугі 
ЖКГ.

Толькі на жыльлёва-камунальныя паслугі ад пачат-
ку 2016 году кошты для насельніцтва павялічыліся 

ад 40% да 70%, пры тым, што якасьць і аб’ём гэтых 
паслугаў з году ў год толькі пагаршаецца. У пля-
нах Ураду праглядаюцца захады і па далейшым іх 
павелічэньні пры тым што ў сабекошт камунальных 
паслугаў безкантрольнымі ўладамі закладаюцца як 
карупцыйныя складнікі, так і нямэтавае  выкары-
станьне фінансавых сродкаў.

Як і раней, кіраўніцтва краіны імкнецца пераканаць 
насельніцтва, што грамадзяне аплочваюць толькі 
каля 30% сабекошту паслугаў ЖКГ, і агучвае пляны 
па пераходу на 100% пакрыцьцё выдаткаў на паслугі 
ЖКГ насельніцтвам да 2018 году. Але пры гэтым 
замоўчваецца, што па шматлікіх паслугах ужо на 
сёньня беларускія грамадзяне аплочваюць 100% 
ад іх сабекошту, а, напрыклад, за вывазку смецьця 
ў некаторых выпадках і больш за поўны сабекошт.

Урад ізноўку імкнецца паўтарыць схему, скарыста-
ную ў 2000-2005 гадах, калі кошты на камунальныя 
паслугі, уключаючы электра- і газазабесьпячэньне, за 
шэсць год павялічыліся ў 50,7 разы, а доля пакрыць-
ця іх сабекошту насельніцтвам згодна дзяржаўных 
афіцыйных звестак быццам бы вырасла толькі з 14% 
у 2000-м годзе да 42% у 2005.

Праз падман і маніпуляцыі з коштамі 
на  паслуг і  ЖКГ  чыноўн ік і  прымуша-
юць насельніцтва фінансаваць стратную 
і неэфэктыўную эканамічную мадэль, за-
снаваную на безкантрольнасьці выканаўчай 
улады і выгодную адно толькі чыноўнікам, што 
разьмяркоўваюць не свае грошы.

Дзеля спыненьня росту коштаў на жыльлёва-
камунальныя паслугі для насельніцтва і дзеля  павы-
шэньня іх якасьці, Партыя БНФ патрабуе:

-    тэрмінова прыступіць да рэфармаваньня ЖКГ 

краіны праз дэманапалізацыю і ажыццяўленьне 
Урадам  Канцэпцыі развіцьця ЖКГ, што была заць-
верджаная ў 2003 годзе;

-    укараніць ў практыку дзейнасьці прадпрыемстваў 
ЖКГ неабходнасць рэгулярнага інфармаваньня 
насельніцтва пра прынцыпы фармаваньня сабекош-
ту іх паслугаў, уключна з інфармацыяй пра памер 
адміністратыўных выдаткаў;

-    забясьпечыць магчымасьць грамадзкага 
кантролю па выніках фінансавай і матэрыяльнай 
справаздачнасьці прадпрыемстваў ЖКГ.

Жыльлёва-камунальная гаспадарка Беларусі 
павінная працаваць дзеля дабрабыту грамадзянаў, а 
не дзеля забяспячэньня прыватных інтарэсаў чына-
венства, што паразытуе на стратнай і неэфэктыўнай 
мадэлі адміністратыўна-каманднай эканомікі.
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бнФ: рэФормы ЖкГ – Для нароДу, 
а не для чынавенства

лотерейку не Желаете?
КТО НАС ЗАСТАВЛЯЕТ Их ПОКуПАТЬ И ЧТО ПРОИСхОдИТ, ЕСЛИ Мы ОТКАЗыВАЕМСЯ

 Практически каждый белорус 
посещает банки и почту. И навер-
няка, практически 100% слышали 
от кассира - «Лотерейку не желае-
те?». Что стоит за этим вопросом, 
и главное - почему кассиры так на-
стойчиво предлагают нам «удачу 
на сдачу?».

Прежде всего, не думайте, что это они так от 
хорошей жизни. У каждого из кассиров строгие ин-
струкции - предлагать клиентам лотереи. Если этого 
не делать, потом, по камерам начальство сможет 
определить самых «ленивых», и... А что «И»? Что 
будет дальше? Вот такое письмо пришло нам на 
горячую линию, из него вы узнаете, что происходит 
внутри банка (не важно, какого).

Уважаемая редакция, пишем Вам от лица всех 
кассиров одного из государственных банков и просим 
опубликовать эту информацию анонимно, т.к. боимся 
лишиться работы.

Руководство, нашего банка в лице начальника и 
заместителя начальника отдела розничных услуг, в 

принудительном порядке заставляет нас, кассиров, 
выкупать все не реализованные лотерейные билеты 
за неделю. Бороться с таким произволом на местах 
нет больше сил. Руководство запугивает лишением 
премии, надбавок, моральным угнетением и т.д.

В основном у всех нас з/п не больше 4 млн, а ло-
тереи (будь они не ладны) приходится выкупать на 
100-200 тыс в неделю каждому кассиру. При нынеш-
ней экономической ситуации с работы не уволишься, 
другую трудно найти. 

А как предлагать старикам, людям средних лет и 
молодежи эти лотереи, если у них денег за комму-
нальные заплатить с трудом хватает. Народу и так 
тяжело. Смотришь на людей – язык не поворачива-
ется предложить. Тот, кто покупает лотереи – сам 
поинтересуется. Ситуация достигла такой точки 
кипения, что больше невозможно вынести.

У нас большой коллектив и все просто возмуще-
ны! У всех дети, кредиты, проблемы со здоровьем, 
которые нужно решать, а не тратить деньги на выкуп 
лотерей… Наши клиенты думают, что мы (кассиры) 
получаем доход от продажи лотерей.. А мы всего 
лишь пытаемся сохранить хоть копеечку из нашей 

з/п. Все мы понимаем, что работы без отрицательных 
сторон не бывает. Все мы ценим работу и любим.

Может мало кто может сказать, что на свою работу 
он бежит. А мы реально бежим, потому что любим 
ее! Но последние полгода – это просто беда. Как 
бороться с таким произволом? О какой охране труда 
может идти речь? Это крик души всех работников 
касс нашего банка…

Мы тоже живые люди! (те, кто работает с людьми 
– поймут в большей степени) Иначе что, нам детям 
на ноги вместо сандалей лотерейки нацепить? Или 
репетитору предложить лотереи, вместо оплаты? А 
может ужин из них приготовить?

Может наше письмо Вас заинтересует, и Вы 
опубликуете его на своем сайте. Мы всеми силами 
пытаемся бороться за справедливость.

Вот такая история. Для тех, кто ещё не понял, по-
чему руководство банка (не важно какого - любого) 
так заинтересовано в продажах, поясним. Искать 
«корни» проблемы надо в учредителях лотерей. Им 
везде «зелёный» свет не так просто, а потому, что эти 
учредители довольно высокопоставленные. Таким 
образом, начальство банка тоже радо бы избавиться 
от этих лотерей, но не может, так как требует началь-
ство ещё выше, и их - ещё выше, и так по-цепочке до 
самого-самого верха.
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наша Дзейнасць

 На встречу пришло довольно мно-
го людей, которые обеспокоены 
своим здоровьем в связи с тем, что 
рядом установили новую вышку 
сотового оператора velcom. 

Ранее мы уже рассказывали о том, что предпри-
нимались попытки блокировать строительство, но 
это ни к чему не привело. И вот - продолжение 
истории...

Инициативная группа уверена - людей на встречу 
могло бы прийти и больше, если бы её назначили не 
на 17.00, а на 18. Среди тех, кто подписал обращение 
в горисполком, более 500 человек! 

Впрочем, присутствовала и одна женщина, которая 
со стороны жителей отвергала обвинения об опасно-
сти вышки, и твёрдо отстаивала свою позицию, что 
было непросто в условиях, когда остальные уверены 
в обратном.

Вопросы и обвинения на присутствовавших чинов-
ников и специалистов velcom сыпались 
как из рога изобилия, отвечать на 
всё, что пытались спросить жильцы 
ближайших домов было на самом 
деле сложно. 

Главный архитектор города Николай 
Власюк, а именно ему пришлось при-
нять «на себя удар», пытался сдержать 
ситуацию в цивилизованном русле, и 
ответить на вопросы, для этого даже 
пришлось ограничить беседу лишь с 
инициатором встречи.

Эмоции зашкаливали, и люди требо-
вали только одного - снести это чудо 
современной техники от них подальше. 
Прислушиваться к специалистам, кото-
рые оперировали цифрами и докумен-
тами, никто не желал. Присутствующим 
были продемонстрированы документы, 
из которых следовало, что всё по за-
кону, никаких нарушений. Со своей 
стороны жильцы показывали пункт, в 
котором говорится, что должно было 
пройти общественное обсуждение, а 
его не было.

На фото - часть документа на ко-

тором говорится про условие - общественное 
обсуждение.

страсти по вышке...
состоялась встреча властей, velcom и жильцов ул. Набережной

Кроме того, все оперировали фактом, что никаких 
проблем со связью от velcom тут никогда и не было, 

и это нам подтвердили специалисты, 
присутствующие на встрече. Получает-
ся, вышку поставили не для улучшения 
покрытия, а на всякий случай?

В результате, после часовых де-
батов, так и не пришли ни к какому 
мнению. Ясно, что вышку никто сно-
сить уже не будет, с другой стороны, 
не очень понятно, каким образом она 
будет «вписана» в план реконструкции 
Набережной, как зоны отдыха. Вы же 
помните, что в прошлом году город 
расщедрился, и организовал рекон-
струкцию части набережной напротив 
1000-мелочей? Вот есть проект, по 
которому так же должна была пройти 
реконструкция и этой части, пляжной. 
Кроме того, рядом несколько объектов 
с массовым пребыванием детей.

К слову, представитель velcom на 
встрече подтвердил, что через не-
сколько месяцев в областном центре 
будет внедряться частота 900 мегагерц, 
и это позволит значительно увеличить 
зону проникновения сигнала при сопо-
ставимых мощностях. 

По поводу конфликта нам поясни-
ли, что излучение «вышки», а точнее 

отдельной соты, несопоставимо с тем, которое про-
изводит мобильный телефон в кармане. Чем дальше 
сота, тем излучение больше, а это значит, что если 
вышка у вас под окном - мощность будет ниже не 
только у вашего телефона, но и у соты. 

А вообще, после запуска оборудования в работу 
проводятся замеры, которые должны подтвердить 
безопасность электромагнитного фона на опреде-
лённом расстоянии. Если он будет превышен - обо-
рудование перенастраивается, пока не достигнет 
нормальных показателей.

Впрочем, такие тонкости жильцам были не очень 
важны, их желание осталось неизменным. Стороны 
расстались явно недовольные друг другом и неудо-
влетворённые встречей. Будем следить за развитием 
событий.

dzedzich.org
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іНФарМаЦЫЙНа-аНаЛіТЫЧНЫ БЮЛЕТЭНЬ
ЮБІЛЕЙКА

• Заснавальнік – Суполка “Усход-2” гарадской арганізацыі Партыі БНФ
• Распаўсюджваецца бясплатна на правах унутранага карыстання
• Падпісана ў друк 11.04.2016 года ў 14-00
• Папера афсетная, 0,5 ул.-друк. аркуша, фармат А4. Гарнітура Helios.
• Надрукавана на памнажальнай тэхніцы сябраў рэдакцыі. 
• Наклад: 299 асобнікаў.

• Рэдакцыя можа не падзяляць меркаванні аўтараў і друкаваць артыкулы для далейшай палемікі
• Галоўны рэдактар: Таццяна ГЕНДЗЕЛЬ
• Рэдакцыйная калегія: Наста ПАПЯЛОЎСКАЯ, Кірыл КАТОВІЧ, Ульяна ВЕНЦЭЛЬ.
• Кантактны тэлефон: (029) 222-58-22, (029) 660-57-41.  
• E-mail: jubilejka@tut.by

Грамадства

Мы, нижеподписавшиеся жильцы района 
домов, расположенных по улицам Богданчука, 
Васнецова, Московская (267/5), просим детально 
рассмотреть наше заявление и принять надлежа-
щие меры по следующим насущным проблемам:

1. Сохранению экологического равновесия 
прибрежно-водному биоценозу, который до уплот-
нения застройки микрорайона образовывал своео-
бразный источник жизни для разнообразных живых 
существ (растений и животных) а жильцам предостав-
лял «отдушину» в каменной метрополии.

2. Восстановлению паркового ансамбля по южной 
стороне озер, которая очевидно пострадала после 
внезапной вырубки многолетних верб, что были 
зеленым буфером и легкими этого района.

Мы просим обустроить территорию по южной 
стороне озёр пешеходной дорожкой и зеленью, при-
годной для паркового ансамбля.

Также требуем не забирать у города имеющуюся 
парковую территорию при реализации проекта за-
стройки 2017г., согласно которому прямо под окнами 
наших домов, вдоль озёр, планируется автодорожная 
ветка со стороны ул. Московской.

Как известно, обустройство парковых территорий 
планируется «от воды», будь то пруд или река. Имен-
но от воды архитекторы закладывают набережные 
для массового отдыха горожан, делают парковые 
ансамбли у озер. Это общепринятая европейская 
практика. Ввиду того, что практически в центре го-
рода за Политехническим университетом сохранился 
небольшой участок зеленой среды с двумя озерами 
неподалеку от поймы реки Мухавец (другие озёра, 
к сожалению, стали уже практически частной соб-
ственностью, ибо прямо на них выросли коттеджи, 
отгородив водные пространства от людей), это место 
в короткое время стало излюбленным для отдыха и 
прогулок горожан. Также скоро тихая территория 
стала желанным местом частных застройщиков. 

При уплотнении улиц Богданчука и Васнецова в 

короткий срок прямо над водой выросло несчитанное 
количество коттеджей, возведение которых наложило 
след на экологию и внешний облик данной террито-
рии. Некогда в меру обустроенная, прогулочная зе-
леная зона представляла из себя некий симбиоз, где 
мирно соседствовали люди и разнообразная фауна: 
в озерах водится рак, вдоль берега гнездятся камы-
шовка, кряква обыкновенная, лысуха, трясогузка. 
Здесь же обитали: ежи, многочисленные рукокрылые 
(летучие мыши), пустельга, лебедь-шипун и другие 
виды живых существ. Периодические уплотнения и 
застройки данной территории без разработанного 
комплексного плана мер по развитию ландшафтной 
инфраструктуры привели к частичной деградации 
экологической среды.

Ситуация с экологической точки зрения очень 
изменилась. В течение застройки наблюдались 
нарушения экологического законодательства, 

когда небольшая околоводная зеленая зона между 
коттеджами и водой вдруг стала трассой для со-
кращения довоза стройматериалов большегрузной 
техникой на стройку 5-этажного дома по соседней 
улице. Периодически большегрузы, сокращая путь, 
проделывали вдоль водной (по закону РБ околовод-
ной, соответственно, природоохранной) территории, 
нарушая всякие экологические нормы, превратив 
отрезок зеленой зоны сначала в изрезанное колеями 
грязное болото, а сейчас в утрамбованную насыпь из 
отходов стройматериалов. 

Ситуация усугубилась тем, что в начале февраля, 
без какого-либо согласования с жильцами прилегаю-
щих домов, были в одночасье узковедомственным 
решением об «аварийности», принятым почему-то 
не в вегетативный период, а в декабре месяце, 
срублены под корень линейным способом, одно за 
другим, пять из десяти 30-40 летних здоровых верб, 
те, которые произрастали ближе всего к нововы-
строенному коттеджу (Васнецова, 59). Лишь одно 
дерево из срубленных было с признаками сухости и 
аварийности, по существу.

Итак, территория, некогда состоявшая из зеленых 
насаждений, особенно нуждающаяся в последние, 
крайне засушливые годы, в поддержке со стороны, 
деревья, дающие обильную тень и прохладу, а озеру 
еще и экологическое равновесие, стала по южную 
строну озер выглядеть катастрофически. 

Уважаемый Александр Степанович, убедительно 
просим Вас принять все меры по сохранению данного 
природного ансамбля и оборудованию его на благо 
природы и людей, а не для воплощения коммерческих 
планов каких-то отдельных структур.

ГОрОДсКУЮ ПрИрОДУ!
спасти и соХранить Открытое письмо председателю 

Брестского городского 
исполнительного комитета 

рогачуку александру степановичу


